

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.

Madrid 6 rs. Prov. 5. Estranj. y Ultr. 20.

Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion calle del Rubio, num. 23, y en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

Entregado en su propia oficina en Madrid, o en cualquier otra de las de las provincias, o en las de Ultramar, a la Administracion, calle del Rubio, num. 23, que se servirá suscribir con no haber sido previamente pagada.

IV.—NUM. 1.072 DE LA NOCHE.

MADRID.—DOMINGO 1.º DE SETIEMBRE DE 1861.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO. NUM. 23

PRIMERA EDICION.

He llegado a Madrid, procedente de Caliz, la simpática tiple, doña Amalia Ramirez. Tenemos entendido que formará parte de la compañía lirico-dramática del Circo, la cual empezará sus trabajos del 15 al 20 de setiembre.

Las *Novedades* de ayer ha sido denunciado por su artículo de fondo titulado *El ministerio ante el Tribunal Supremo de Justicia*.

La *España Militar* da cuenta de un lamentable suceso ocurrido el día 20 en Tetuan. Un soldado del batallón cazadores de Figueras de los que se hallaban empleados trabajando en el camino de Tetuan a la Aduana, en uno de los descansos se metió en las huertas inmediatas a comer higos. Al tiempo que se hallaba en la higuera se presentó un moro, diciéndole dejara de comerlos, a lo que contestó aquel que pagaria lo que valieran; mas no se sabe qué amenazas le haria el moro que el soldado le tiró con la picota que llevaba del trabajo (única arma de que disponia) un golpe en la cabeza, de cuyas resultas falleció a las pocas horas; en su consecuencia, y por disposición del señor gobernador militar de la plaza, fué el agresor conducido preso a un calabozo, y se está formando la correspondiente sumaria en averiguacion del hecho.

La *Epoca* dice anoche: «Nuestro ministro español en Washington, el señor Tassara, que en vista de la situacion de los Estados Unidos habia renunciado a la licencia concedida para venir a España, ha anunciado al gabinete de Washington que todos los buques cogidos por cersa los españoles habian sido puestos en libertad por orden del gobierno de España.» Debe haber en estas líneas que no comprendemos algun error de imprenta. Lo que ha habido es que un corario sur-americano remolcó algunos buques que habia aprehendido, a uno de nuestros puertos de Cuba, y estos buques aprehendidos han sido puestos en libertad por las autoridades españolas.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 1,463 fanegas de trigo de 50 a 58 rs., quedando por vender sobre 942 fanegas; la cebada de 28 1/2 a 30 1/2 fanega; y la algarroba a 38.

El día 21 atravesaron las calles de Nápoles 27 eclesiásticos maniatados y con grillos en los pies.

Segun dice *El Eco de Cartagena* parte de la escuadra que se halla reunida en Algeciras al mando del general Pinzon, debe pasar a Valencia para

conducir y escoltar a S. M. el rey, que pasa a Barcelona a efecto de inaugurar en nombre de su augusta esposa el ferrocarril de dicha capital a Zaragoza. El 28 salió tambien de Cartagena la corbeta *Ferrolana*, y se cree que se trasladará a Barcelona.

Asegúrase que el general Cialdini está resuelto a bombardear a Nápoles en el caso de una insurreccion en dicha capital.

La *Esperanza* dice que es exacta la grave noticia dada por el *Amigo de la Religión*, noticia que recibió tambien de Roma.

Escriben de Roma afirmando que serán nueve los cardenales proclamados en el próximo consistorio. Los españoles serán los arzobispos de Santiago y de Granada, quedando para otra promoción los de Burgos y Tarragona. Los otros siete cardenales son monseñor Quaglia, monseñor Sacconi, monseñor Alberghini, monseñor Bedai y el padre Panebianco, mínimo conventual por Roma; el arzobispo de Chambery por Francia y el arzobispo de Venecia por Austria.

Dice *La Esperanza* que aunque el ferrocarril del Escorial se halla abierto al público y ofrece seguridad, parece, sin embargo, que se van a hacer en él reformas importantes, siendo la principal el rebajar la vía por algunos puntos en que la pendiente es muy rápida, y no permite que los trenes marchen por ella con la velocidad necesaria.

Se han pedido al ayuntamiento de Madrid mas de 150 licencias para edificar en el terreno comprendido dentro del ensanche de la capital: estas licencias, que hasta ahora estaban suspendidas, empezarán a resolverse, quedando los propietarios obligados a aceptar lo que se resuelva respecto de vías públicas. Para la próxima primavera serán ya muchas las casas en construcción en los alrededores de Madrid.

El beneficio dado anoche en la Zarzuela al tenor Salces, y que por cierto estuvo poco concurrido, se presentó y fué muy aplaudida la tiple señorita Albini. Tambien lo fueron los demás actores, y con especialidad el Sr. Salas, que cantó al piano dos preciosas canciones andaluzas de su composicion.

El papel de nuestras principales sociedades de crédito se cotizó a los precios siguientes en las bolsas extranjeras que se espresan: Paris 26; acciones de la compañía del ferrocarril del Norte de España 430; id. de Sevilla a Jerez 440; id. de Zaragoza 331-25; Bruselas 27; obligaciones de la compañía del

ferrocarril de Córdoba a Sevilla 248; id. del Norte de España 247 1/2.

Las bombas incendiarias ensayadas en Tolon no han dado el resultado que se esperaba. Se van a hacer nuevos experimentos que permitan apreciar debidamente la importancia de ese nuevo proyectil de guerra.

El 27 soplo en Marsella un viento Noroeste con una fuerza extraordinaria. En el campo y en los paseos públicos algunos árboles fueron arrancados de cuajo. En la Crau era tan violento el mestril que se llevó la cubierta de un wagon; en Entressen fueron derribados otros dos wagones. El jefe del tren aseguró que no se habia visto desde hace mucho tiempo una borrasca semejante. A consecuencia de este cambio de temperatura, el termómetro que el sábado señalaba 36 grados bajo a 20, y por la noche no incomodaban los vestidos de paño.

Un clérigo inglés se dirigia a principios de agosto, provisto de pasaporte de su nacion a visitar el sepulcro de San Francisco de Asis. Aunque no habia motivos para sospechar de él, las autoridades piemontesas le prendieron y le encarcelaron sin el menor miramiento. Al cabo de dos dias se le puso en libertad ofreciéndole toda clase de satisfacciones; pero el inglés ha acudido al Parlamento de su país. Las violencias y los crímenes de que son objeto en las Romanías los estranjeros están dando lugar a las mas energicas reclamaciones.

Escriben de Huesca que la feria de Barbastró debe estar este año muy concurrida atendiendo al gran movimiento de mercancías y ganados que hay para concurrir a aquel mercado.

El vapor *Lepanto*, que ha salido del puerto de Cartagena para el de Algeciras, conduce la vapilla regia y el pabellon real que ha de embarcar el buque en que se embarque S. M. el rey en su próximo viaje a Barcelona.

Segun las noticias que tiene *El Géneo Quirúrgico* parece que el Dr. Sr. Salmán, catedrático de patologia médica en la universidad de Valladolid, recorre algunas provincias de España con objeto de adquirir nociones de topografía médica, para completa los trabajos de cierta obra científica que está preparando. El autor ha recorrido ya con dicho objeto las provincias de Salamanca, Zamora, Orense, Pontevedra y Coruña; desde donde pasará a Santander y Bilbao a concluir sus jornadas antes de la apertura del curso de 1861 a 62.

Noticias de Constantinopla del 27,

nos dicen que el general inglés Comington habia llegado a aquella capital, y que habia sido recibido por el Sultan. El duque de Montebello, recién llegado tambien, le habia cumplimentado asimismo, y el general prusiano Willisen habia llegado el 26.

Los representantes de Rusia, Italia y Bélgica, habian presentado ya sus credenciales.

El jueves último debió asistir el Sultan a una gran revista de tropas del ejército de Constantinopla y de la guardia imperial.

Los diarios italianos no ven con satisfaccion la carta dirigida por Cialdini al síndico de Nápoles, escitando a que se celebre el aniversario de la entrada de Garibaldi en aquella ciudad. A nuestros enemigos dice el general en su carta, podía sobreir la idea de turbar esta fiesta con algun vergonzoso desorden. Dejémoslos obrar. Las bayonetas de la Guardia Nacional y de la tropa de línea, sabrán hacer respetar la dignidad de la fiesta. La carta de Cialdini, despues de todo, no es una demostracion favorable a Garibaldi, y segun el *Dirito*, ha producido muy mala impresion. «Presentar la llegada de Garibaldi, dice este diario, como un hecho que no fué precedido de dificultades, hace únicamente el elogio de la sagacidad y de la temeridad, y terminar a propósito de una fiesta, con una fria alusion a las bayonetas, son cosas que podrán agrandar a muchos; pero que no pueden menos de sublevar los ánimos con un sentimiento de indignacion y desahiento.»

El 19 de agosto recibió el emperador de Turquia en audiencia solemne al Sr. Morris, nuevo ministro de los Estados Unidos, quien entregó al sultan una carta del presidente Sr. Lincoln. Al día siguiente llegó a Constantinopla un enviado extraordinario del Sr. Jefferson Davis presidente de la confederacion del Sur.

En la frontera de Suiza por la parte de Saboya ha habido graves desórdenes entre los súbditos suizos y franceses separados solo por una carretera. Los gendarmes suizos penetraron en territorio francés, hicieron fuego a los súbditos franceses hiriendo gravemente tres de ellos y se llevaron presos a varios.

La feria de San Bartolomé, dice una carta de Figueras, ha sido este año muy animada. El viernes ya era muy notable el número de forasteros que se veian en esta poblacion. Por la mañana del sábado entraban gran número de ganados de todas clases, y segun me nos ha dicho, las transacciones han sido muchas y muy ga-

nanciosas. En el ganado caballar se han visto potros de ocho años que solo contaban diez y seis meses; y ha habido alguno de ellos que ha costado, o se ha vendido hasta cinco mil reales. Todo esto prueba que la cria caballar va mejorándose notablemente en este país.

En el armamento de las costas de Francia se están usando como revestimiento de las baterías mas descubiertas, planchas de hierro de un grande espesor que las ponga a cubierto de las balas enemigas.

Se ha practicado en Barcelona la autopsia del cadáver de la criatura que segun digimos tenía un tumor grande en un muslo, el cual se creia que fuese un fenómeno de superfetacion, y con efecto se han encontrado algunos huesos embrionarios, indicios evidentes de la existencia de un feto degenerado y que no pudo llegar a su desarrollo por su nutricion anormal.

En la casa de correccion de Barcelona se está haciendo el ensayo de un liquido inventado por un industrial de aquella poblacion para sustituir con una considerable rebaja de precio la legia que se emplea en el labado de las ropas.

El nuevo puente de Santo Domingo que ha de establecerse en Málaga será por ahora provisional y construido con maderas.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Berlin 30. Los diarios de Varsovia publican un rescripto del emperador dirigido al general Lambertini en un sentido conciliador. Se dice en él que el general Lambertini tiene la mision de confianza de pacificar el reino en el concurso de los ciudadanos. El rescripto contiene ademas la promesa de que el emperador concederá una autonomia mas estensa y que está dispuesto a olvidar lo pasado.

Turin 30. El señor Benedetti será recibido mañana por el rey.

SEGUNDA EDICION.

En virtud de lo prevenido en el artículo 217 de la ley vigente de instruccion pública, S. M. la Reina ha tenido a bien disponer se proceda desde luego a formar el escafon de los profesores de ensenanza profesional. Constará este de los profesores propietarios de número y en activo servicio de las escuelas de Veterinaria, de la de profesores mercantiles, de la de náutica, de maestros de obras, aparejadores y agrimensores, y de estudios de bellas artes, y en él se ascenderá por antigüedad y mérito.

LOS CALAVERAS DE ANTAÑO,

NOVELA ORIGINAL.

JAVIER DE MONTEPIN.

La débil luz que iluminaba la cabina llegaba a través de los vidrios de la ventana hasta nuestros dos silenciosos personajes que en breve se encontraron a la entrada de la choza.

La puerta estaba entreabierta, y el conde seguía del doctor penetró por ella.

El cuerpo casi inanimado de Genoveva se veia sobre el lecho desordenado.

Al rumor de los pasos de su amante la vida pareció correr por aquellas venas que ya iba a abandonar: mientras el conde de Villarey se inclinó hacia la jóven, ésta con un supremo esfuerzo enlazó sus brazos al cuello de su amante murmurando:

—Por fin! por fin!

El conde estremecido se arrancó de aquellas manos heladas, y murmuró con acento compasivo:

—Pobre niña, pobre niña!

—No me compadezcáis, respondió Genoveva con sonrisa dulce y que sin embargo llenaba de amargura el alma. Habiéis vencido, os veis... ya no sufro... os aseguro que no padezco.

En este instante la jóven apercibió al doctor que contemplaba esta escena con asombro y murmuró aterrada:

—¿Quién es ese hombre?

—Un amigo... un médico que he traído para tí.

—Que se vaya, que se vaya, murmuró Genoveva, cuyo pudor despertó a la vista de un desconocido; no le necesito, me encuentro bien.

—Pero apenas habia acabado esta frase una nueva crisis llegó a desmentir sus palabras haciéndola exhalar sordos gemidos.

Al cabo de algunos instantes habia en el mundo un huérfano mas, y la jóven madre habia muerto sin el consuelo supremo de abrazar a su hijo.

—Tenéis razon, exclamó el doctor, cubriendo con las rosas del lecho el pálido rostro de Genoveva, ha sido una noche fatal.

Y presentó el recién nacido al conde de Villarey.

—Pobre criatura! exclamó el conde envolviéndole bajo su propio albornoz: entras en la vida por una puerta bien triste. ¡Ojalá el porvenir no te haga esperar la falta de tu nacimiento!

Y salió de la cabina seguido del doctor, y de Esteban el hermano de Genoveva cuyos sollozos eran desgarradores.

No somos nosotros de aquellos que niegan la providencia colocando en su lugar la casualidad o el destino.

De los dos partidos que pueden tomarse en esta vida el de dudar o el de creer, preferim's humillar nuestra débil razon a lanzarla en el desconocido campo del escepticismo, y buscamos en todo la mano de Dios, hasta en aquellas circunstancias en que los destinos humanos parecen navegar sin timón ni piloto.

La continuacion de este libro, explicará a nuestros lectores la reflexion precedente aclarándoles el objeto de ella.

En la posicion terrible en que se encontraba colocado el conde de Villarey, resolvió educar juntos y en una igualdad fraternal al hijo de su mujer y al hijo de Genoveva.

Era una espacion que se imponia confundir en una misma ternura los tristes frutos de un doble adulterio, y era a su parecer un castigo merecido el ver llevar su nombre a un hijo que no era suyo mas que para el mundo, mientras su hijo verdadero llevaria siempre la marca de un nacimiento ilegítimo.

Se proponia sin embargo adoptar al segundo y asegurarle una fortuna independiente.

Los dos niños fueron bautizados el mismo día.

El uno recibió el nombre de Rolando: era el conde de Villarey.

Al otro se le puso Ricardo: era el hijo de la aldeana.

Diez años pasaron. Rolando y Ricardo crecieron al lado del conde, a quien los dos llamaban padre y que fiel a la línea de conducta que se habia trazado, manifestaba a los dos igual afecto.

El instante se acercaba de que el conde de Villarey adoptase públicamente a su verdadero hijo, cuando en una gran cacería cayó de su caballo recibiendo tan horrible golpe, que en vez de conde condujeron a su castillo un cuerpo inanimado.

Aunque sin comprender toda la estension de su desgracia, los dos huérfanos sintieron igual dolor, si bien espresándole cada uno segun su caracter.

El dolor de Rolando fué sombrío y reconcentrado.

El de Ricardo mas expansivo, se manifestó en gemidos de desesperacion.

XV.

LOS DOS HERMANOS.

Desde el día que el conde de Villarey murió, la posicion de los dos hermanos cambió por completo.

El conde nada habia hecho para asegurar la suerte de Ricardo, considerado desde entonces por todos los habitantes del castillo como un huérfano recogido por la piedad de su difunto amo.

El tutor del jóven conde le autorizó, no obstante, a participar de los estudios de este aunque censurando el extraño capricho del difunto conde, que quiso igualar el hijo de un vasallo con su propio hijo.

Todos participaban en el castillo de esta opinion a la que se unia la envidia natural de ver salir de su clase y colocarse sobre ellos un ser de humilde condicion, por lo cual todos trataban de humillarle sin cesar, haciéndole recordar su bastardo origen y que debia el estar en el castillo a un rasgo de caridad.

Todo esto hacia fermentar en el alma del niño un fondo de amargura, mayor cada día porque Ricardo se sentia igual, si no superior al jóven conde en figura, inteligencia e instruccion.

Solo Rolando no habia cesado de manifestar a

Serán calificadas y premiadas separadamente las razones de antigüedad y mérito, de manera que cada cual obtenga justa recompensa, y reunidas puedan alcanzar la máxima retribución legal.

Cuando los progresistas la han acatado, es una verdadera ingratitud en *Las Novedades* hacerles un cargo de que no otros, sin ser tan amigos suyos como nuestro colega, nos reclamamos en el nombre de la prensa.

recurso alguno, al paso que lo hallan seguro en el momento en que se apuntan o inscriben en las listas; que habiendo exigido en Loja ciertas cantidades el cabecilla Pérez del Alamán, solo dos o tres vecinos han presentado los recibos a pesar de las amenazas de la autoridad, y los demás prefieren perder el dinero a indisponerse con los aludidos y dar margen a venganzas.

gran sombrero de paja, acompañado de un hermoso perro de caza, los paseantes se descubren respetuosamente por que a aquel es S. M. el Rey: si más tarde se ve un mano vestido de blanco, miranlo de un preciso carrizo, habiendo sido anteriormente el blanco de los señores por lo general el blanco de los señores, el Sr. Corral, la señora de Malpica, aquel es S. A. R. el príncipe de Asturias. No se pueden dar costumbres más sencillas ni más respetuosa, por parte de los paseantes, que deben a la bondad regia el placer de discutir por los esplendidos jardines.

militar más distinguido de la emigración liberal napolitana, acaba de llegar de Nápoles y ha procurado ver al rey y conversado con él en la esperanza de que haya quedado alguna suma en que el emperador Napoleón ha existido sus labores bajo un gobierno constitucional.

El gobernador capitán general de Filipinas participa con fecha 5 de julio último, que no ocurre novedad en aquellas islas, y que el estado sanitario es satisfactorio.

Un periódico comercial dice que los aceites siguen con mas tendencia a subida de precios: en pocos días ha subido 5 y 6 rs. en arroba, por cuya razón será muy probable que suba también dos cuartos en libra en los establecimientos al por menor.

De Caracas escriben con fecha 20 de julio a *El Clamor*, describiendo el estado de completa desorganización en que se encuentra aquella república.

Los oficiales del regimiento caballería de coraceros de la Reina, estacionado en Aranjuez, han presentado a su coronel Sr. D. Agustín de Salas, el día de su santo, un rosario, no menos precioso por sus colosales dimensiones y variedad de esquilos dulces, que por el buen gusto de su forma monumental. Por su parte aquel distinguido jefe correspondió a la galantería de sus subordinados, invitándolos con otras personas de la población a un baile que dió lugar a que campeara la amabilidad sin par con que la señora del coronel supo hacer los honores de la función.

En París circula, según dice el corresponsal de *El Comtemporáneo*, el rumor de que la evolución de la Patrie se atribuye a la influencia muratista. Este rumor circula muy acreditado, y se habla de una gruesa subvención mensual concedida a dicho periódico por el comité muratista ayudado por el bolsillo particular del emperador. Lo más curioso es que el Sr. Pontarie, que ha ingresado en la Patrie despues de dicha evolución, es el antiguo secretario del Sr. La Guéronniere, y parece que será nombrado director de dicho periódico.

El 28 fué obsequiado en Oviedo con una serenata, el capitán general del distrito que había llegado aquel día con objeto de recibir y saludar a los infantes duques de Montpensier.

La Patrie declara desistidas de todo fondo las noticias de que hay negociaciones pendientes entre las naciones católicas sobre la cuestión de Roma, y de que Francia ha formulado un proyecto de fusión de Dinamarca y Suecia. Al desmentir la primera noticia, añade: «El statu quo continúa en Roma y no hay razon alguna para entablar en la actualidad negociaciones sobre esta cuestión.»

Por decretos recientes de Cialdini, han sido disueltas las guardias nacionales de Láttere, Castellucio y de Veririno por conformidad con los realistas.

Noticias dignas de Nueva-York, que dice la Patrie ha recibido presentando muy grave la situación de los Estados del Norte. El corresponsal añade que varias potencias europeas han aconsejado al presidente Lincoln, que entre en negociaciones con los Estados del Sur para que se verifique una separación amistosa.

Una correspondencia de Turin inserta en *El Mundo*, dice que la situación de Nápoles es tal que el día 25 salieron de Génova tres brigadas, las de Modena, Casale y Agui, formando un total de 24 batallones, a pesar de que el Piemonte tiene ya en la Italia meridional 54 batallones de infantería y 32 de cazadores, subiendo ya el ejército de ocupación a 80,000 hombres.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 29 y según ellas el 27 estaba el trigo en la Corona a 13 1/2, en Logroño de 49 a 52; en Nájera de 46 a 50; el 28 en Zaragoza de 18 3/4 a 21 1/2; en Granada de 49 a 56; en Sevilla de 48 a 65; en Jaen de 38 a 45; en Murcia de 65 a 71; en Málaga de 48 a 65; el 29 en Valladolid a 45, en Córdoba de 44 a 50.

En Bilbao se va a publicar un nuevo periódico político con el título de *Escaluna* que ya tuvo otro publicado no ha mucho.

La Verdad de anoche consagra su primer artículo de fondo al comunicado del Sr. Cañeta, de cuyo documento, dice, se deduce que *El Reino*, órgano de los disidentes, decía ayer blanco y hoy dice negro sobre las principales cuestiones políticas, nacionales e internacionales, que se debaten en la actualidad; y que lo hace así, siendo propiedad de los mismos hombres bajo cuyos auspicios empezó a ver la luz pública en muy diverso sentido.

En el mes de junio, sin duda por los fuertísimos calores, hubo en la isla de Cuba bastantes calenturas gástricas e intermitentes, e irritaciones gástricas intestinales, virelas y fiebre amarilla: en cuanto a estas dos últimas enfermedades he aquí una nota oficial de los invadidos y muertos: Personas atacadas de fiebre amarilla, 914; fallecidas, 204. Idem, idem de virelas, 974; fallecidas, 186.

La Opinione de Turin reconoce que ha habido una conjuración por parte de 2,000 soldados napolitanos en las fuertes que el Piemonte tiene en los Alpes, y que en el de San Marciallo ha sido preciso reunir, sin armas y custodiados por dos batallones hasta otros 2,000 hombres en corrección, por ser casi todos ellos desertores del ejército de la Italia central y meridional.

La cebada estaba a iguales fechas en la Corona a 13, en Logroño de 32 a 34, en Nájera de 28 a 32, en Zaragoza de 7 3/4 a 8 1/2, en Granada de 28 a 30, en Sevilla de 33 a 35 1/2, en Jaen de 26 a 27, en Murcia de 28 1/2 a 29, en Málaga de 26 a 33, en Córdoba a 30. El aceite en la Corona a 51, en Zaragoza de 61 a 63, en Granada de 58 a 59, en Sevilla de 49 1/4 a 49 1/2, en Jaen de 50 a 55, en Málaga a 48, en Córdoba a 56.

Las Cortes portuguesas han autorizado a aquel gobierno para crear una escuela de declamación.

El Constitutionnel, periódico ministerial de París, es más esplotado que la Patrie, respecto a la noticia dada por el Amigo de la Religion. Sin discutir, dice, tan risible invención, limitémonos a declarar que es falsa, y que el gobierno del emperador no ha recibido ninguna notificación que pueda justificar los informes enviados de Roma a *El Amigo de la Religion*.

Las enfermedades más comunes durante el último setenario, fueron las intermitentes, muchas de las que se hicieron perniciosas: también hubo bastantes casos de calenturas gástricas, de afecciones tifoideas, de irritaciones del tubo digestivo, de congestiones del hígado y cerebro, de fleumasias de las membranas serosas y mucosas, de dolores nerviosos y reumáticos, de oftalmías y de erisipelas. La mortandad fue en mayor número que en la semana anterior.

En una explosion ocurrida en Stuttgart, en un laboratorio de química, un poco de fósforo inflamado cayó en el dorso de la mano de uno de los preparadores. Los crueles dolores que ocurrieron cesaron casi por completo, así que el herido sumergió la mano en una disolución concentrada de sul-acetato de plomo, pero repitieron con la misma intensidad al cabo de ocho horas, así que trató de sacar la mano. Es evidente que eran el efecto de la acción del aire sobre el fósforo. Se tuvo entonces la idea de introducir la mano en una disolución poco concentrada de agua de Javelle, en la cual se deslió un poco de magnesia con el objeto de completar la oxidación de aquel metaloide por la vía húmeda: A los cinco minutos cesaron los dolores, y no se percibieron al contacto del aire ni vapores ni fósforo-resencia.

En vista de una visita facultativa, girada al pueblo de Borjas del Campo, la autoridad civil de Tarragona ha dispuesto que inmediatamente se construya un nuevo cementerio inutilizándose desde luego en el antiguo toda exhumación, que pudiera ser perjudicial a la salud pública.

Los envenenamientos accidentales ocurridos en Inglaterra, han sugerido una idea singular, que tiene por objeto evitarlos en lo sucesivo. Consiste en hacer que en las boticas se ponga a los frascos que contengan sustancias peligrosas, un papel negro con una calavera sobre dos fémures cruzados y debajo la palabra Veneno. Inscriptión lúgubre por cierto y demasiado a propósito para llamar la atención.

En una carta de nuestro corresponsal de San Ildefonso, que publicamos el 27, se llama al Sr. baron de Grovestins, encargado de Negocios de Holanda. Debemos rectificar esta equivocación, pues aquel distinguido diplomático es desde 1847 ministro plenipotenciario de S. M. el rey de los Países Bajos, en esta corte.

Una carta de Roma que publica *La Epoca* dice que el general D. Gerónimo Ufio, el defensor de Venecia, el jefe

El *Diario* de Barcelona ya como cosa cierta que S. M. el rey inaugurará en la mañana del 14 la prolongación del camino de hierro de Martorell a Tarragona, debiendo verificarse al siguiente día la del viá hasta Zaragoza.

A *Las Novedades* que no se explica por qué ha de estar vigente la ley de 17 de abril, cuando no lo están otras de su mismo tiempo y de los años de 1822 y 23, contesta *El Diario Español* que la razón no puede ser más sencilla: esa ley está vigente, porque no ha sido derogada, y mientras no lo sea, no podrá menos de aplicarla todo gobierno que se precie de legal. Cuando esa ley, anada, ha sido respetada por todos los gobiernos que ha habido desde 1821 sus conveniencias tendrá para todos los partidos y para la nación en general.

Anuncia un periódico, que según parece la empresa del ferro-carril del Mediterraneo piensa abrir los primeros días del otoño a la pública circulación el trayecto desde Manzanares a Valdepeñas. Lo reclaman así los intereses de la Mancha, de Andalucía y de Madrid mismo.

Una carta de San Ildefonso dice que los reyes hacen una vida por demás sencilla. Frecuentemente se encuentran en los jardines a S. M. solos, cojiendo del brazo y acompañados por la señora marquesa de Malpica. Si por acaso se divisa un caballero con levita, chaleco y pantalón de dril blanco y un

Una carta de Roma que publica *La Epoca* dice que el general D. Gerónimo Ufio, el defensor de Venecia, el jefe

De Sama de Langreo escriben con fecha del 26, y dan noticia de la llegada y rápida visita que hizo a aquel pueblo en el día anterior, el general Prim.

su compañero de la infancia un afecto fraternal. Los años corrieron los dos niños llegaron a la edad de diez y ocho años, y su educación, aunque muy incompleta, como todas las de la época, se dió por terminada. El joven conde, dueño de su tiempo y de sus acciones, se relacionó con los nobles de aquellas cercanías, organizando diariamente partidas de caza y fiestas de todos géneros; a las que nunca era convidado Ricardo, que con la mirada sombría y rebosando envidia el corazón, se internaba en el bosque con un fusil, del que no hacía uso, y un libro que nunca leía.

que tienes en tu casa? yo en tu lugar le utilizaria para hacer un sillón. La amarga levadura que Ricardo guardaba en el alma crecía y crecía manifestándose en un odio sordo a Rolando, que en honor de la verdad era inocente de todo esto. Un día se verificó un cambio singular en la vida del joven: olvidó de repente sus pesares y recuerdos, y cubrió cuantas miserias le rodeaban con un sentimiento de inmensa ternura que brotó en su alma y le representaba la naturaleza más bella y el género humano más noble.

Y con este cayado amenazaba a sus indóviles cabras. Era una figura tan graciosa como hubiera podido trazarla Roqueplán en un paisaje de Diaz. Ricardo hizo un movimiento, la joven le aparcibió entonces y saltando su ropa, cuyos bordes llegaron a la aguja, hizo una reverencia y desapareció con sus cabras. Al día siguiente Ricardo volvió al mismo sitio pero no durmió. A la misma hora la aldeana volvió con su rebaño. Se turbó al ver a Ricardo y Ricardo se turbó también. Desde este instante se amaron ambos con la pasión más casta y más pura que se puede imaginar. Durante tres meses, los dos niños alimentaron el amor que ardía en sus almas jurándose eterna fidelidad. Pensaban casarse pronto porque Estefana, que así se llamaba la pastora, era hija de un labrador que aseguraba tener hasta cien escudos de economías, lo que para la joven suponía una fortuna, y Ricardo por su parte no pensaba en el porvenir ni en sus obligaciones de marido. Pero llegó un día fatal en que todo cambió y la mala estrella que perseguía al hijo de Góndeva lanzó de nuevo su fatídica luz. Sin razón ni motivo al parecer, Estefana acudió una tarde a la cita con aire distraído y preocupado, escuchando a su amante con fría reserva y respondiendo cuando éste la preguntaba qué tenía. —No tengo nada.

Y estas frases eran dichas con esa impaciencia nerviosa, que así en las aldeanas como en las grandes señoras, anuncian la tempestad en el barómetro del amor. Ricardo lo creyó un capricho pasajero, pero al día siguiente sucedió lo mismo, o más bien fué de mal en peor, acortando Estefana la duración de sus entrevistas y por último faltando completamente a ellas. La desesperación más profunda se apoderó de Ricardo, desesperación a que se unió un sentimiento de celos, porque... en efecto, ¿qué otro motivo más que un nuevo amor podía haber originado tan brusca rompimiento? Era evidente que Estefana tenía otro amante. Pero quien? Este era el problema difícil de resolver. La casualidad sola podía dar a Ricardo la llave del enigma, y la casualidad le sirvió por completo. Una noche Ricardo, con la desesperación en el alma, despues de haber recorrido los bosques como un loco, franqueó elevadas colinas, atravesó maquinaalmente arbuscos y zarzales que le desgarraban las manos, y arroyos y lagos con el agua hasta la rodilla. Diez veces, durante este extraño paseo, había vuelto, a pesar suyo, junto al lago donde se le apareció por primera vez la imagen de su adorada, y diez veces sintió correr sus lágrimas a la vista de aquellos sitios. Cuando llegó la noche, la fatiga, el sufrimiento le antañaron, y reposadamente se encaminó hacia la morada de Estefana y su padre.

El ayuntamiento salió a recibir al bizarro general, y le felicitó por su arribo á aquel pueblo, en el que fué muy obsequiado por todos sus habitantes.

Ocupa ahora al ayuntamiento de Tarragona la cuestion de sustituir el actual sistema de alojamiento con otros menos onerosos, y el cual va á someter á la aprobacion superior.

El vapor *Willian 3*, de la marina de guerra holandesa llegó el 26 á Palma de Mallorca y tomó á su bordo 70 marineros de su nacion que habian estado enfermos en los hospitales de la isla donde han sido asistidos con esmero. El mismo dia salió el vapor para Holanda.

Las correspondencias de Mallorca fecha 27 de agosto dicen que el 25 fundó en el puerto de Palma precedente de Málaga en 60 horas de navegacion, el vapor de guerra español *Vasco Nuñez de Balboa*, de porte de 6 cañones y de fuerza de 250 caballos, conduciendo á su bordo 52 presidiarios con destino á aquel establecimiento penal, los cuales, fueron desembarcados y trasladados al presidio.

El Sr. Delgado, empresario y primer actor del teatro del Príncipe está ya en Madrid de vuelta de su viaje á las provincias.

No bien terminen en el teatro del Príncipe las representaciones de la compañía italiana, se pondrá en escena por la española una tragedia nueva titulada *Gabriela de Vergy*, original de don José María Díaz. Esta producción es la escogida por el Sr. Delgado para inaugurar sus trabajos en la próxima temporada.

Es posible que el Sr. Pizarroso ingrese por fin en la compañía del Príncipe á pesar de que ha firmado ya su escritura con la empresa del teatro de Valladolid. El Sr. Pizarroso, como maestro del Conservatorio, no ha podido obligarse á nada sin previo conocimiento del director y permiso del gobierno. El Sr. Delgado tiene ya en su poder una comedia del Sr. Sanchez Fuentes, y un drama del Sr. D. Emilio Alvarez.

Segun *El Clamo*, circula la noticia de que á instancias de un diplomático de la *Union liberal* y por la influencia del Sr. Cánovas del Castillo, se alzará la prohibicion que pesa sobre el drama titulado *Luz en la sombra*. El Sr. Ferrer del Rio, asade nuestro colega, examinará otra vez la obra, y en vista de las correcciones que en ella se han hecho, cambiará seguramente de opinion, á no ser que se obstine y provoque el fallo de un tribunal especial, que para este caso se nombre.

La señora doña Teodora Lamadrid llegará á esta corte en los primeros dias de octubre.

D. Manuel Ossorio de vuelta ya de su viaje á Paris, ha firmado una ventajosa escritura para el teatro de la Habana.

Se trata de organizar una compañía dramática para Novedades: se cuenta con los Sres. Calvo y Coreotes, y con la señora Rodríguez como primera actriz.

Anoche han salido de esta corte, con direccion á Granada, en cuyo teatro han sido contratados como primeros actores, los jóvenes y conocidos artistas doña Cándida Dardalla y D. Antonio Zamora.

A Pamplona va de primer actor D. Jorge Pardinas.

D. Calisto Boldun llegará pronto á Madrid, de vuelta de su expedicion veraniega al teatro de Oviedo.

De las obras que se preparan para el teatro de Jovellanos, *El Tesoro escondido*, de Vega y Barbieri, no se hará hasta octubre por voluntad expresa de sus autores. *La Agencia de matrimonios*, de Ayala y Arrieta, no estará concluida hasta fin de setiembre. *Gaz*, también pone en música una obra en tres actos de Camprodon, que este no ha concluido todavía, y comenzará después *El nuevo D. Juan*, de Ayala. Ouidrid espera un segundo acto que Oloña está escribiendo en Paris. Caballero y Emilio Alvarez están ensayando *La Reina Topacio* en tres actos, que se estrenará después de *La Pradera de los desafíos*: la música de *Luz y sombra*, de Serra, no está concluida por Caballero, y del mismo modo están sin acabar las obras que escriben á la sazón Frontaura, Eicon, Vazquez, Pina, Escrich y otros autores aplaudidos. *Stradella*, de Plotow, el autor de *Marja*, y la *Circasiana*, de Scribe y Aubert,

obras que gozan de gran reputacion, saldrán solo al público cuando fallen las de autores españoles.

Por el consulado general de Brasil, en Cadiz, se ha publicado un anuncio prometiendo que la persona ó personas que den noticias exactas de que existen en Africa caníbales algunos individuos de los que componian la tripulacion de la corbeta de guerra de su país, *Doña Isabel*, que naufragó el año último en Cabo Espartel, recibirán 2,000 reales por cada caníbal que prueben que existe.

En el mes actual deben empezar las obras de las casas capitulares de Sevilla, debiendo quedar terminadas en 1867, si antes la municipalidad no cuenta con fondos suficientes para aligerar la terminacion de los trabajos.

El ayuntamiento de Cadiz, segun tenemos entendido, ha aprobado ya, sin perjuicio, se entiende, de la resolucion del gobierno de S. M. el proyecto de un empréstito de diez millones de reales con interés de 6 por 100 anual.

Las *Hojas Havas* desmienten lo dicho por una correspondencia respecto á que la entrevista del emperador de Francia y el rey de Prusia tendrá lugar el dia 4 de octubre. Segun las *Hojas* no tendrá lugar la entrevista hasta despues de la coronacion del rey.

Por el arquitecto de la provincia de Alicante se ha entregado ya en las oficinas del gobierno civil para darle el curso oportuno, el ante-proyecto de las grandes obras que deben ejecutarse en los establecimientos de Beneficencia de aquella capital y con las que, segun parece, variarán completamente sus condiciones, transformándose en uno de los mas hermosos de España.

El gabinete de historia natural del Instituto de Alicante ha recibido una gran mejora en su colocacion y ornato, así como un gran aumento en los ejemplares de mineralogia y zoologia, contándose mas de trescientos nuevos en este último ramo, perfectamente disecados.

Estos habitantes, dice una carta de Torredembarra, que no pueden mirar sin grata satisfaccion los adelantos y creciente desarrollo en su querida patria, debidos á la abolicion de ciertas trabas que aprisionaban su espíritu verdaderamente comercial: que han visto en corto espacio de tiempo habilitada su playa á la importacion y esportacion de frutos del país, creada en su recinto una aduana de cuarta clase, y acudir á sus hogares ininidad de familias españolas por la falta de trabajo que hoy las llama á sus casas, han resuelto obsequiar á su escelsa patrona Santa Rosalia, y celebrar su fiesta mayor con los cultos y festejos que otros años.

La moda de los cochecitos de mimbrés, que se ha extendido en Paris, sobre todo entre ciertas señoras del *demi-mond*, y que podriamos aquí traducir por señoras de medio pelo, le valió á una de ellas en Paris hace pocos dias un epigrama seguramente poco lisonjero. Sabido es que dichas señoras se complacen en guiar estos carruajes, y viendo un transunte á una de ellas, guiar su tren en miniatura, dijo á un amigo que le acompañaba: ¡Calla! ahí va fulana en una cesta, en lugar de llevarla en el brazo.

La *Gaceta* de Santo Domingo publica una disposicion del excelentísimo señor gobernador civil de la isla, adoptada en junta de autoridades, en virtud de la cual la onza de oro española circulará en Santo Domingo como de Cuba, por el valor p. s. 47, hasta la resolucion de S. M. Segun la misma disposicion, se cargará como gastos extraordinarios al crédito provisional de pesos fuertes 500,000, abierto para las atenciones de Santo Domingo, el costo que irrogó al tesoro la declaracion accidental hecha por el jefe de la brigada expedicionaria mandando que la onza circulara por pesos fuertes 16'50.

El asilo de mendicidad creado recientemente en Tarragona está dando los mejores resultados, pues cada dia aumenta el número de pobres que se acogen á él, donde encuentran un consuelo á su miseria.

Procedentes de Valencia han regresado á Madrid los diputados señores D. Antonio Aparici y Guizarro y D. Pedro Bayarri.

Segun escriben de Castellon en la masía de Baliste, término de San Agustina, lindante con el distrito de Barracas, se ha descubierto una fábrica de pólvora, que dirige José Mesguer, ayudando el dueño de la casa. Se han ocupado los efectos siguientes: un mortero, dos mazas, un torno, dos crivas ó rompederas, tres cántaras, un cedido, una romana, dos arrobas treinta y tres libras de salitre, diez libras de azufre, diez y ocho arrobas de pólvora confectionada, dos tenderos de tela y otros enseres. Este servicio lo ha prestado el activo jefe de la linea de Segorbe, teniente de la Guardia civil, D. Juan Garcia y Moreno.

El jueves llegó á Alicante un ingeniero encargado por el gobierno de hacer estudios sobre la perforacion de pozos artesanos en las provincias de Alicante, Murcia y Almeria, habiéndose dispuesto de real orden que las autoridades le presten los necesarios auxilios y que por el ingeniero jefe del distrito se le facilite un individuo del cuerpo, para que auxilie á aquel en sus tareas, y lleve la consiguiente intervencion en los gastos y operaciones.

Un oficial superior del ejército separatista escribe al *Correo de los Estados Unidos*: «Al día siguiente de la batalla (de Manassas) recorriendo los campos á caballo, encontré monlones de muertos colocados en todas posiciones. Bajo un gran árbol vi un cadáver tendido en el suelo. Llaméme la atencion su excelente traje y una hermosa espada que tenía á su lado. El cadáver tenía la cara cubierta con un pañuelo. Detuve mi caballo, levanté el pañuelo y me encontré con un niño que apenas tenía 14 años, y cuyas facciones eran sumamente delicadas. Su esterior y su traje indicaban una alta posicion, y me hicieron suponer que aquel joven servia de ayudante á un oficial superior. Deseando averiguar su nombre registré sus bolsillos y encontré una Biblia en la que se leía: «James Simmon, Nueva-York. De parte de su madre que le ama. Hijo mio, piensa en Dios durante tu juventud.» Hubiera querido llevarme el cadáver para darle sepultura, pero estábamos á seis millas de nuestros cuarteles y me fué imposible.»

TERCERA EDICION.

De la Granja nos escriben que ya ha recibido solución la cuestion de los archivos napolitanos, y que la respuesta de nuestro gobierno al ministro de Cerdeña aleja, por lo que se cuenta, toda posibilidad de que se empeoren las relaciones que hoy existen entre los gobiernos de Madrid y Turin.

Paraee que se piensa seriamente en la creacion de un periódico que con el título de *El Nacional*, defenderá en la prensa las opiniones de los disidentes de la mayoría. Al mismo tiempo se anuncia la desaparicion de *El Reino*, pero creemos que sobre esto último no haya aun nada decidido.

S. M. el rey, que saldrá de la Granja el 12, volverá á reunirse con la real familia el 20 del actual, despues de haber asistido á la inauguracion del ferro-carril de Barcelona á Zaragoza. Su expedicion á Cataluña y Aragon durará, por lo tanto, siete dias. Sin que pueda todavía afirmarse, parece que se embarcará en Alicante.

De Loja nos escriben hoy, que inmediatamente que el consejo de guerra tuvo noticias de la competencia enjablada sobre la causa de los concejales de Antequera, suspendió todos los procedimientos y remitió en el día las actuaciones al Tribunal Supremo de Justicia.

En la distribucion de premios de la Academia francesa, á las obras más útiles á las costumbres, han sido premiadas: con 5,000 francos la obra del Sr. Leveque, titulada *La ciencia de lo bello*; con medallas de 2,500 francos, *Shakespeare, sus obras y sus criticas*, por el Sr. Mezieres, y *Relaciones de la mar y la economia política*, por el Sr. Baudrillard; con medalla de 200 francos, el poema *Mirel*, escrito en dialecto provenzal, por Federico Mistral, quien ha descrito admirablemente en su obra, todas las costumbres, las tradiciones y los monumentos artísticos de la Provenza. Además se han concedido cinco medallas de 2,000 francos, á las obras *Fragmentos sobre el arte y*

la filosofía, del Sr. Tonnelle; *Gazida*, del Sr. Marmier; *Porstas rústicas*, por el Sr. Maclignen; *La comedia infantil*, por el Sr. Ratisbonne, y *La caridad en Paris*, por el Sr. Lecomte. Compréndese cuánto estimularán estas recompensas y otras, si no mas honrosas, mas lucrativas á los escritores franceses. Dicese que un buen libro es una buena accion. Lo será; pero en España nadie piensa en premiar esta clase de buenas acciones.

Una carta de Marsella, con referencia á otras de Roma, dice: «El Papa habia escrito á S. M. la reina de España manifestándole su intencion de elevar al cardenalato al arzobispo de Tarragona; pero el gobierno español contestó solicitando que se prefiriese al arzobispo de Granada, sin duda por razon de su edad. Pero despues de haber accedido á la peticion hecha en favor de este venerable anciano, el Papa lo grató á su vez en otra ocasion la satisfaccion de su deseo, que es desde hoy un título de honra para el digno arzobispo de Tarragona.»

Hoy á mediodia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 1.º El «Monitor» publica hoy los nombramientos de embajadores del duque de Gramont para Viena, el marqués de Lavallette para Roma y el Sr. Moustier para Constantinopla.

Los señores Mirés y Simeon han interpuesto recurso de casacion. Londres 1.º

Se ha decidido aumentar considerablemente las tropas del Canadá.

Turin 1.º El ministro Sr. Minghetti ha dimitado. La «Opinion» dice que el señor Ricasoli sin dejar la cartera de Negocios extranjeros es nombrado ministro de lo Interior.

El doctor Declat, médico de Paris, inventor del *Hydrofero*, nuevo sistema de baños, se propone venir á España con objeto de establecer aquí los aparatos para dichos baños, á cuyo efecto tiene conseguido privilegio del gobierno español. El Sr. Declat nos ha dirigido una carta anunciándonoslo así, y manifestando la estrañeza que le ha causado saber que el *Hydrofero* iba á funcionar en un establecimiento de baños de esta corte, siendo así que solo su inventor está autorizado para plan-tearlo.

El consejo de guerra establecido en Loja ha pronunciado algunas otras sentencias de muerte en rebeldia contra individuos profugas en que aparecen como jefes ó principales instigadores del movimiento revolucionario de Andalucía.

No encuentra obstáculo alguno el nombramiento de introductor de embajadores como dice hoy un periódico. Siendo este elevado puesto uno de los que se acostumbra conferir con el beneplácito del Consejo de ministros, si bien pertenece al ministerio de Estado su libre eleccion, es natural que aun no pueda hacerse el nombramiento, separados como se hallan hoy todos los ministros.

Hace dos dias que se encuentra en Madrid de paso para la Granja, el encargado de Negocios de Haiti, señor Sepmarti, quien con arreglo á las instrucciones del presidente Geffard, viene con el firme propósito de estrechar en cuanto sea posible las relaciones entre los dos gobiernos para mutua utilidad y seguridad de las dos partes que componen la isla de Santo Domingo.

El corresponsal en Madrid de *La Corona* dice que de resultas de los sucesos de Loja, van á ser nombrados un general y algunos brigadieres y coroneles y á darse un asoceso á los subalternos. Podemos negar resueltamente la exactitud de esta noticia, indudablemente que no quedarán sin premios los que hayan hecho esfuerzos en favor del orden, pero es absolutamente falso que vayan á conferirse esas grandes y numerosas gracias de que hace mérito el corresponsal madrileño.

El gobierno ha confiado al teniente general Sr. Marchesi, director general de caballeria, la mision de pasar á Biarritz á cumplimentar en nombre de S. M. á los emperadores de Francia. Acompañan al señor Marchesi su secretario particular, el jefe de seccion de la direccion general de caballeria Sr. Cotarelo, y dos de sus ayu-

dantes. El Sr. Marchesi sale esta misma noche para Francia para cumplir con el honroso encargo que se le ha confiado.

Va ganando terreno en Alicante la idea del empréstito municipal para acometer con su importe, en grande escala, la serie de reformas locales, que es de todo punto indispensable llevar á cabo en la poblacion.

SS. AA. RR. los duques de Montpensier, no han llegado todavía á España ni hay noticia oficial, segun los informes que hemos tomado hoy, de su embarque en Inglaterra.

La vuelta á Madrid del ingeniero general señor marqués de los Castillejos se ha diferido hasta el 5 ó 6 del presente mes. Hoy se habrá embarcado en Gijon en un vapor que debe conducirle á Santander, donde se encontrará mañana, y desde cuya plaza vendrá por tierra á Madrid.

Hoy se encuentra en Santander el presidente del Consejo de ministros. Queriendo este visitar la fuerte plaza de Santaña, lo hará regularmente el día 3 en compañía del ingeniero general señor marqués de los Castillejos.

El ministro de Fomento, señor marqués de Corvera, que habia venido á Madrid para despachar algunos asuntos públicos y particulares, ha salido anoche de nuevo para el real Sitio de San Ildefonso.

Tenemos el sentimiento de anunciar, que el Sr. D. Pedro de Echevarria, diputado á Cortes, se halla enfermo de alguna consideracion hace ya cerca de un mes.

La noticia que dió el corresponsal en Madrid de un periódico barcelonés de que el Sr. Rios Rosas, jefe reconocido de los disidentes de la mayoría, no estaba conforme con las ideas que sustentaban otros grupos de los que hacen la oposicion al gobierno, se confirma, no sabemos con qué grado de verdad, con otro rumor bastante extendido hoy, de que el Sr. Rios Rosas no quiere á su lado á los que al hacer la oposicion atacan de un modo mas ó menos embozado la dinastía, y que es mas posible que en las votaciones del Congreso voten reunidos con los progresistas que como el Sr. Madoz no esquivan reunir en un solo sentimiento su ardiente amor á la libertad y su fidelidad á la monarquía.

El brigadier Milans del Bosch, que habia venido á esta corte á cuidar de su quebrantada salud, vuelve esta noche, completamente restablecido, á Toledo para encargarse de la comandancia general que ha largo tiempo desempeña.

La resolucion del gobierno de los Estados Unidos de abolir la esclavitud, puesta en duda ó negada por *La Epoca* de anoche, es cierta, ciertísima. Ya dijimos al dar esta noticia, y repetimos hoy, que habia llegado á nuestros oídos por un conducto oficial y competente. Por lo demás, nada tiene de estraño que todavía no se haya dado á luz, supuesto que nuestros lectores recordarán que dijimos que era una medida tomada por el presidente en los momentos de partir el último correo.

Esta tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Liverpool 1.º El correo de las Antillas trae la noticia de haber quedado zanjadas las diferencias pendientes entre España y Haiti. El presidente Geffard ha satisfecho ya á España la cantidad fijada por los árbitros en el concepto de indemnizacion. Cádiz 1.º

Ha salido hoy el vapor correo «Taje» para las Antillas con cuarenta y tres pasajeros.

FONDOS PUBLICOS.

En el Bolsin de hoy, que ha estado desanimado, han quedado los precios iguales que el anterior.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Teatro de la Zarzuela.—A las ocho y media de la noche.—*La pradera de los desafíos*.
Circo de Price.—A las 8 y 1/2 de la noche, gran funcion de ejercicios ecuestres.
Ciclorama.—Quinta y última esposicion; desde las 9 de la mañana á las 10 de la noche.

NOTICIAS.

Santos de mañana.—San Esteban rey de Hungría y San Antón patron de Paleacea.

Cultos.—Jubiléo de Cuarenta Horas en la iglesia de Jesús Nazareno, donde próxi que la novena de su divino titular; predica á en la mañana mayor D. Juan Fernandez, y en los ejercicios de la tarde D. Eugenio Aguado.

En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, estará Su Divina Majestad de milifeito de diez á doce de la mañana en obsequio de Jesús crucificado.

Principia la novena á Nuestra Señora de la Zarza en San Pascual, siendo oradores D. Manuel Caballero y D. Miguel Fernandez.—Continúan las demás novenas anunciadas, y predicarán: en San Sebastián, D. Gregorio Montes y D. Miguel Sanchez; en Santa María, seor por la mañana, D. Tristán Medina, y por la tarde, en la ermita del Puerto, D. Pablo Morso, y en las Salesas Nuevas, D. Joaquín Corral.—Visita de la corte de Maria; Nuestra Señora de las Maravillas en su iglesia, la de la Providencia en Capuchinos ó la del Pópulo en San Justo.

Orden de la plaza.—Servicio a ra mañana.—Parada: Ba. bastro, Chiclana y Baza.—Jefe de día: Señor coronel teniente coronel de Baza, D. Juan Acosta y Muñoz.—Visita de hospital: Lancers de Sagunto, quinto capitán. Reconocimiento de provisiones: Lancers de idem, segundo capitán.—El brigadier gobernador interino, Maldonado.

Gran mejora.—Y se ha introducido en el jardín Botánico el agua del Lozoya, lo cua dará un fomento extraordinario á aquella deliciosa posesion, en la que segun nos dicen, van á realizarse notables mejoras para la primavera del año próximo, y cuyo fomento habia sido imposible por la escasez de agua que esperimentaba á pesar de los trabajos practicados en diferentes épocas para aumentar el caudal de ella.

Proyecto importante.—Hoy se oye decir que en la estación de los ferrocarriles de Madrid á Alcala y de Zaragoza, donde tambien confluyen los de Estramadura y Portugal, Andalucía, Cataluña, Navarra y Francia, van á emprenderse obras de consideracion, Alcala y la Alfova, y de los dos ks, se construirá un magnífico edificio de piedra de Novelda, en la plaza adorada actualmente con jardinillos: se entenderán las salas de descanso del embarcadero; se hará otra via hasta el arroyo Abroñigal, y se ensancharán los angares, los andenes y los apartaderos, llevando las agujas al cerro de la Plata.

Temperatura.—El calor continúa descendiendo, pues ayer el termómetro marcó como temperatura maxima á la sombra 27°,4, y el centígrado 34°2; al sol, 33°1 y 41°4; y la minima 12°2 y 15°2. El cielo estuvo despejado y el viento fué vario, predominando desde las tres de la tarde el S. E. La evaporacion consistió en 7,3 milímetros.

Ocurrencias de la capital.—El dia 30 se prendió á una mujer que habia robado dos papeletas de espaino y habia desmenuado los objetos que en ellas aparecian. Tambien lo fué un individuo que robó en la Carrera de San Francisco un alfiler de señora y le vendió, habiéndosele ocupado 21,3 reales del impor e de la venta. El mismo dia fué conducido al Hospital general por la Guardia civil de Don Pedro un

alquil á quien á las dos de la tarde cayó un ladrillo encima en las obras de la calle de Segovia, causándole una herida de gravedad que le fué curada en la casa de S. Corra.

Restos mortales.—Dice un periódico que ayer a ir á colocar unos hornos de adobe en la plazuela del Progreso, que laron al descubierto gran número de huesos y un esqueleto entero dentro de su caja. Nada nos extraña esta hecho, pues en aquel sitio existió el convento de la Merced y sabido es que antiguamente se enterraba en los templos.

Desgracia.—Al fin despues de muchos padecimientos ha fallecido la desgraciada jóven que se envenenó con fósforos el domingo pasado en la calle de Juanolo.

Llamamientos civiles.—Por la secretaria (del gobierno civil) de esta plaza se cita á doña Josefa Montero y Miola.

Matriculas.—La se retirará de la escuela superior de pintura, escultura y grabado anuncia que la matricula de estas asignaturas para el curso de 1861 á 1862, estará abierto desde mañana 21 dia 20 inclusive, y desde el 21 al 30 para los que quieran ingresar nuevamente.

Franqueo para Bélgica.—La aduana de Hacienda pública de esta provincia anuncia que desde el 31 de agosto se hallan provistos la tereena y estangos de los sellos de 19 cuartos para el franqueo de la correspondencia para Bélgica.

Citaciones judiciales.—Por el Juzgado de las Vistillas se cita á Luis Ortiz, á Eustaquio Rodríguez, por el del Norte á un muchacho llamado Ramo; por el de Lavapés á doña Luisa Paulan.

Subastas.—El dia 10 del actual se verificará la de las obras de cerrajería para la universidad de Zaragoza en 19,386 reales, y las de carpintería en 74,494, ante la direccion general de obras públicas; el 22 la del arriendo de los derechos de consumo que se devenguen en los años de 1862 á 1864 inclusive, en los pueblos de Asandúz, Colmenar del Oreja, Valdeas y Valdemoro, ante la administracion de Hacienda pública; y el señor alcalde del pueblo cabeza de partido á que corresponde cada uno de los espresados.

Café.—Hoy se abre de nuevo al público el antiguo café de Colon con el título de Los dos amigos; y segun el periódico que da esta noticia, parece que este local, á cuyo frente se ha puesto otra persona, ha sufrido notables reformas.

Oratio.—Hace algunos dias que se ha quitado la empalizada que cubria el frente de la nueva casa de la calle del Carmen, notándose extraordinariamente la irregularidad de aquella acera por el saliente de las casas que llegan hasta la calle de los Negros y el de las únicas coberturas que están bajo el atrio de la iglesia del Carmen Calzado.

Subida de precio.—En algunas de las abacerias de esta capital se ha subido el precio del aceite á 24 cuartos, que segun se nos ha dicho será el que generalmente tendrá este caldo dentro de breves dias.

Paseo de Atocha.—El alumbrado por medio del gas del paseo de Atocha es ya un hecho realizado. Ayer quedaron puestos los tubos y colocados los faroles en los dos lados de la alameda, y lució el gas con tanta brillantez como en el salon del Prado. Este paseo des-

pués de derramada completamente la tapa, será prohibida al de a Fuente Castellana porque es mas ancho y desahogado y está inucho mas próximo á la poblacion ofreciendo mas comodidad para la gente de á pé.

ANUNCIOS.

ALMONEDA.—SE HACE DE espejos, cuadros, sillería, una chimenea, etc.—Calle del Oso, núm. 13, cuarto segundo.—(1.º y 2.º)

DON JULIO PAUCHET, DEN- tista de S. A. R. el duque de Aumale. Conservacion de los dientes y muelas caradas, orificaciones, alineacion de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmeralda conclusion, con las cuales se habla y come perfectamente; no tienen ligaduras ni ganchos. Montera, 46, de diez á cuatro.—(D.)

COLEGIO ESPAÑOL DE NIÑOS, Calle del Clavel, núm. 4, Madrid.

Comprende la primera enseñanza, los cinco cursos de la segunda, necesarios para el grado de bachiller en artes, estudios para carreras especiales y clases de adorno.—(D.)

EL CAMBIO UNIVERSAL.

Sociedad en comandita legalmente constituida. Capital comanditado y que se comanditara. Diez millones de reales. Esta sociedad facilita á todos los productores, industriales, comerciantes, agricultores, artesanos el adelanto de los artículos que necesitan para su consumo ó para continuar su trabajo. El importe de los artículos adelantados se paga por los industriales, no en dinero, sino en productos. El Cambio admite comisiones para cualquiera clase de compra ó venta. Admite tambien socios en participacion. El que desee mayores esplicaciones, estatutos ó prospectos, dirijase en Madrid á la direccion del Cambio, calle de Preciados, número 72, en provincias á todas las sucursales de esta sociedad.

EL COMERCIO DE SEDAS.

que está en la Carrera de San Gerónimo, 21, se ha trasladado á la calle del Principe, número 4.

DUEÑAS, MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA.

Trabaja en todo cuanto tiene relacion con el ramo del dentista, por todos los sistemas y accamismos conocidos en España y el extranjero. Pone dientes y muelas desde 20 rs en adelante, y dentaduras completas, á precios muy arreglados. Calle de Carnotas, núm. 7, principal. Madrid.—(00, 00, 1.º y 2.º)

PARA VALPARAISO

Saldrá de Málaga á mediados del mes próximo de setiembre la nueva y velera corbeta española Heredia, al mando del acreditado capitán D. Antonio Marquez. Los que deseen pasaje en dicho buque se servirán avistarse con los Sres. Oruela y Zuazubiscar, calle de la Montera, 51.—(00, 00, 60, 00, 00, 00, 1.º y 2.º)

COMPANIA DE NAVEGACION FLUVIAL Y MARITIMA ENTRE SEVILLA Y MARSELLA.

El magnífico y veloz vapor español Nina, al mando de su conocido capitán D. Juan Antonio Fernandez, saldrá de Valencia para Tarragona, Barcelona y Marsella el lunes 2 de setiembre á las cuatro de la tarde. Admite pasajeros. Se despacha en Valencia por su consignatario D. Alejandro Barba.—(00, 00, y 1.º)

LEÑA DE PINO.

Se necesita una partida de 4,000 arrobas cortada en trozos que no lleguen á dos pies. Ha de ponerse en casa del comprador. Se pagará al contado en la forma que los vendedores quieran. Se admiten proposiciones por tres dias. El 3 de setiembre se comunicará al interesado la proposicion que queda admitida. Las proposiciones se enviarán con sobre al propietario de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, calle del Rubio, núm. 23, Madrid.

CAJA NACIONAL, COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA, A PRIMA FIJA. CAPITAL SOCIAL.—DIEZ MILLONES DE REALES. Director gerente.—Sr. D. José Cort y Claúr. DIRECCION GENERAL.—MADRID, CALLE DEL PRADO, NUM. 16. OPERACIONES DE LA COMPANIA. 1.º Seguros por la vida entera, para garantizar un capital fijo á la muerte del asegurado. 2.º Seguros temporales, por los que se asegura un capital si el asegurado muere en un periodo determinado. 3.º Seguro sobre dos cabezas, cobrando si una de las dos personas que haya determinado, sobrevive á la otra. 4.º Seguros mistos cuyo importe lo percibe el mismo asegurado si vive al fin de un tiempo dado, ó sus herederos si muere antes. 5.º Contra-seguros, para reembolsarse de los pagos hechos en una compania de seguros mistos, si el asegurado muere antes de la época de la liquidacion. Se dan prospectos y cuantas esplicaciones se deseen.

PERDIDA.

Al anochechar del 27 se extravió en la Calle de Colon, un perro de caza, perdiguero, con dos manchas grandes en la cabeza de color de canela que le coljian las orejas, y todo él con manchas pequeñas del mismo color. La persona que se sirva entregarlo en dicha calle, núm. 10, cuarto principal de la derecha, le darán una buena gratificacion. (00, 00, 00, 00 y 2.)

BAÑOS DE RECREO.—CON

Del agua del Lozoya y minerales artificiales de todas clases. Calle de Boradores, núm. 1.—Están abiertos desde las seis de la mañana hasta las once de la noche.—(66 00 y 23.)

CAJA DE SEGUROS SEGURO MUTUO DE QUINTAS ESTABLECIMIENTO DE MELLADO. CAPITAL A PLAZO FIJO Y VOLUNTARIO. Mil reales anuales dan un capital de mas de 56,000 rs. en 20 años, y 20,000 rs. impuestos de una vez producen 97,170 reales en el mismo periodo, con la facultad de retirarse los imponentes cuando quieren, sin que ni el capital ni los intereses se pierdan en ningun caso, incluso el de muerte de los asegurados. SEGUROS DE PREVISION. Tres mil reales pagados de una vez, 300 rs. al año, ó 28 al mes, bastan para formar un capital de 8,000 rs. á prima fija á un niño de edad de cuatro á cinco años, cuando cumplo los veinte, y proporcionalmente lo mismo en las demás edades, sin que ni el capital ni los intereses se pierdan nunca. Las suscripciones se hacen en provincia por conducto de los representantes y agentes de la CAJA donde los hay establecidos, ó directamente enviado del importe. En Madrid, en las oficinas de la Direccion, calle de Santa Teresa, número 8.—Las cartas se dirigen á D. Francisco de P. Mellado.—En los mismos puntos se dan gratis los prospectos y cuantas esplicaciones se soliciten.—(Miers.)

REWOLVERS, GRAN SURTIDO. Almacén del Precio fijo, calle mayor, núm. 1.—(Ag 0, 00, 00, 00, 00, 00 00, 00, 00, 00, 00, 00.—Set. 2, 4, 6, 8, 10, 12, 14, 16, 18, 20, 22, 24, 26 28, 30.—Oct. 2, 4, 6.) Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editores, D. Hilarión de Zuloaga.

ESPECTACULOS DE HOY.

TEATRO DE LA ZARZUELA. Hoy domingo á las ocho y media de la noche, tendrá lugar la primera función de abono de la temporada, poniéndose en escena la zarzuela en tres actos, traducida de la ópera cómica francesa, Les Prés aux Clercs, y acomodada á la música del célebre maestro Herold, autor de Zampa, titula á: LA PRADERA DE LOS DESAFIOS.

PERSONAJES. Actores. Margarina. Sra. Sotomayor. Isabel. Sra. Toda. Niveto. Sra. Rivas. El barón. Sr. Sanz. El marqués. Sr. Cabañero. Cantarelli. Sr. Calañaz. Rincon. Sr. Sales. Un oficial. Sr. Roldán. Sargento. Sr. García. Coro general de arqueros, guardias, oficiales, cortesanos, mascaras y gente del pueblo.

En esta obra se presentará por primera vez la señorita doña Enriqueta de Tola, alumna del Conservatorio, con fiand en la benevolencia que el público dispensa siempre á los que dan los primeros pasos en la difícil carrera escénica. El Sr. Sales se ha encargado del papel de Rincon, á causa de no haber llegado aún el Sr. Fuentes, para quien dicho papel estaba destinado. Los billetes para esta función se venden hoy en la contaduría de nueve á once de la noche.

CIRCO DE PRICE. FUNCION A LAS 8 1/2 DE LA NOCHE. 1.º EL CHINO VOLTEADOR, por el artista español Sr. Julio Perez. 2.º EJERCICIOS SOBRE UN CARBALLO, por el Sr. Otto Motly. 3.º UN DUELO COMI. O. cristosana escena ejecutada por los clowns Whittoy y Sechi. 4.º LA CRACOVIANA, bailada sobre un caballo por la señorita Elisa Motly. 5.º EL Sr. JULIO PEREZ (artista

español), ejecutará un variado trabajo sobre un caballo en pelo. 6.º LA LUCHA DE LOS SALTADORES, por el Sr. Cristof y otros. 7.º MADAME ADAMS, refirá sus muy aplaudidos ejercicios ecuestres. ENTRE-ACTO. 1.º LOS TRES TRAPECIOS, por el jóven Habert Meers, principal competidor del célebre LEOTARD. 2.º LA SEÑORITA IRMA MONFROIB, ejecutará sobre un caballo en pelo un ejercicio de variado trabajo. 3.º Mr. BURNELL BURNELLS, refirá junto con su hijo, sus aplaudidos grupos académicos. 4.º LA BELLA FUNAMBULA. Audaces ejercicios en la cuerda por Madame Adams ó en otros ejercicios. 5.º MR. HUBERT MEERS, desmenuará varios ejercicios á caballo ejecutando al mismo tiempo diferentes saltos. 6.º GRAN CARRERA OLIMPICA, por el señor Adams sobre sus caballos. Precios los de costumbre. Hoy domingo el despacho de billetes de la ca-

lle de Alcalá, núm. 16, estará abierto desde las once de la mañana hasta las tres de la tarde, y desde esta hora en adelante en el Circo. ELISEO MADRILEÑO. Esta sociedad celebrará hoy domingo 1.º á las 6 1/2 de la tarde su reunion de costumbre, cuyo programa se anuncia por carteles. EL ARIEL. Hoy domingo 1.º á las 4 de la tarde. Baile campestre. TEATRO DEL PRINCIPE. La compania dramática italiana dirigida por el Sr. FILIPPO PROSPERI, que tan notable éxito acaba de obtener en el teatro Principal de Barcelona, y á cuyo frente se encuentra la primera celebrada, trágica SRA CAROLINA SANTI, MARQUESA DE ZAMBECARI, presentará al ilustrado público de esta corte una muestra de sus trabajos, ejecutando en este teatro una serie de diez funciones de las mas escogido de su repertorio; las cuales darán principio el 4 del próximo setiembre.

de Alcalá, núm. 16, estará abierto desde las once de la mañana hasta las tres de la tarde, y desde esta hora en adelante en el Circo. ELISEO MADRILEÑO. Esta sociedad celebrará hoy domingo 1.º á las 6 1/2 de la tarde su reunion de costumbre, cuyo programa se anuncia por carteles. EL ARIEL. Hoy domingo 1.º á las 4 de la tarde. Baile campestre. TEATRO DEL PRINCIPE. La compania dramática italiana dirigida por el Sr. FILIPPO PROSPERI, que tan notable éxito acaba de obtener en el teatro Principal de Barcelona, y á cuyo frente se encuentra la primera celebrada, trágica SRA CAROLINA SANTI, MARQUESA DE ZAMBECARI, presentará al ilustrado público de esta corte una muestra de sus trabajos, ejecutando en este teatro una serie de diez funciones de las mas escogido de su repertorio; las cuales darán principio el 4 del próximo setiembre.

Idem, asientos 8 y 6. Idem con entrada, 25 y 20. Idem de balcon con id. 25 y 20. B. tacas de orquesta con id. 25 y 20. Galeria baja, sillones con id. 20 y 16. Idem, delante de con id. 16 y 12. Idem, asientos con id. 8 y 6. Anfiteatro principal, delanteras con idem 10 y 8. Anfiteatro con id. 8 y 6. Idem, asientos con id. 8 y 6. Anfiteatro segundo, delanteras con id. 8 y 6. Idem, Asientos con id. 7 y 5. Delanteras de Par. iso con id. 6 y 5. Asientos de id. con id. 5 y 4. Entradas. Abono particular para diez ó mas funciones. El despacho para dicho abono estará abierto en la contaduría del teatro, el domingo 1.º de junio 2.º y martes 3.º de setiembre, desde las doce del dia hasta las tres de la tarde, haciendo una rebaja de 20 por 100. Los señoras abonadas que lo han sido en la última temporada, tendrán el derecho de preferente á sus localidades, las que serán reservadas hasta el lunes por la noche.

LISTA DE LA COMPANIA CAROLINA SANTI, marchesa de Zambecari, Carlota Preja, Elisa Gianuzzi, Marietta Moro, Adelaide Romini, Mari-la Bergonzoni, Ercolina Bessi, Elvira Perini, Laura Romilli, Chiara Perini. FILIPPO PROSPERI, Giuseppe Pietroboni, Napoleone Buaretti, Giuseppe Calvetti, Giovanni Venura, Luigi Moro, Giuseppe Bassi, Giorgio Gusmano, Leopoldo Zanon, Filippo Lottoni, Cesare Mello, Carlo Bellotti, Paolo Gianuzzi, Carlo Romili, Ettore Moro. Poeta de la compania, Isipollo D'Asie.—Administrador, Torollo Bar-